
▲在南京市龍西社區核酸檢測點，醫護為小朋友
進行核酸檢測取樣。 新華社
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內地

深學區房新政遏炒風 促公平教育
「教育政策頻出、學區改革 『箭在弦上』 的

當下，我不會着急買學位房了。」 深圳家長李
女士最近因一則政策放慢置業學區房的腳
步。近日，深圳社會建設領域的 「基本法」
──《深圳經濟特區社會建設條例（草案徵
求意見稿）》在深圳市人大常委會網站公開
徵求意見，意見稿中提出 「推行大學區招生
和辦學管理模式，建立義務教育學校教師交
流制度」 被視為給學位房降溫的 「撒手鐧」 ，
其中，各片區劃出2-4所公辦學校，通常強弱
校搭配招生，有望遏制學區房炒風，進一步促
進教育公平，資深教師交流制也可破除 「名
校」 效應，消除炒作基礎。

強弱校配搭招生 資深教師交流破名校效應
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大公報記者 毛麗娟深圳報道

武漢7人核檢陽性 淮安旅行團感染鏈延長

深圳各界熱議新政深圳各界熱議新政
家長陳先生

對學校來說，大學區
招生會讓學校招生壓力
減少。我希望再增加學
位，公辦學校的學
位真的太緊張了。

學區房業主劉女士

如果可以做到取消自主招
生、特長生招生，不讓搖
號產生尋租空間，不給某
些特權人士提供便利，

就贊成大學區制。

【大公報訊】綜合記者賀鵬飛、中通社、澎
湃網報道：據中國國家衞健委網站消息，8月1日
0-24時，31個省（自治區、直轄市）和新疆生產
建設兵團報告新冠肺炎新增確診病例98例，其中
境外輸入病例43例，本土病例55例（江蘇40例，
湖南7例，北京2例，湖北2例，山東1例，河南1
例，海南1例，雲南1例）。

據江蘇省衞健委通報，8月1日0-24時，江蘇
新增本土確診病例40例。其中，南京市報告11
例，無新增無症狀感染者，這是該市確診病例自7
月27日達到47例峰值後，連續多日趨於穩定。7月
20日至今，南京已累計報告確診病例215例。揚州
市新增病例接連上升，8月1日新增病例較前一天
增加一倍有餘。當天該市新增本土確診病例26
例，新增無症狀感染者2例。截至目前，揚州全市
累計報告本土確診病例54例，本土無症狀感染者2
例。由於揚州本輪疫情感染人員主要是棋牌室出
入、逗留人員，當地正在緊急搜尋排查7月21日以

來所有出入市區棋牌室的人員。

湘病毒測序 均屬Delta
揚州市衞健委副主任王勁松披露，揚州主城

區已經開展第二輪大規模核酸檢測，爭取篩查出

所有陽性感染者。截至8月2日上午9時，揚州主城
區已完成採樣141.72萬人。南京市自2日開始在部
分區域開展第四輪大規模核酸檢測工作。

除南京和揚州外，江蘇省淮安市1日也新增確
診病例3例，3人均曾隨企業組團到張家界旅遊。

據湖北省武漢經開區新冠肺炎疫情防控指揮
部8月1日晚發布，武漢經開區在對淮安某旅遊團
重點區域駐留人員排查中，發現沌口街一工地外
來務工人員唐某，曾於7月27日在荊州高鐵站候車
時，與淮安某旅遊團的活動軌跡存在交集。8月2
日上午，唐某及與其密接的6名人員新冠核酸檢測
呈陽性。涉疫工地周邊7個小區已實行封控管理，
部署全員核檢。

在湖南，自7月28日拿到本省2021年第一例
本土新冠肺炎病例標本以來，湖南省疾控中心已
完成20例德爾塔（Delta）新冠病毒基因組測序。
已經完成測序結果的標本均為德爾塔毒株，與南
京高度同源。

中印軍長級會談
推動邊界西段部隊脫離

學科帶頭人楊先生

政策的初衷是非常好的，
就看怎麼落地，好學校的
領導都不一定願意骨幹教
師去把同區域學校搞得

比自己學校還好。

對於深圳此次建立義
務教育學校教師交流制度
的政策，深圳南山區某重

點中學的骨幹教師徐先生告訴記者， 「教師
流動，是當前促進義務教育均衡發
展的一個關鍵措施。非常可惜，中

國絕大多數大城市，基本
都是走向了精英主義的掐
尖、拔尖、培優，打造重
點學校，打造拔尖人才的
道路。」

徐先生分析，重點學
校裏有很大一部分學生是

官員子女、財富一族的後代，他們的家長怎
麼肯讓本校的名師流動到別的學校？

深圳中學高中部某名師認為，名校的
骨幹教師應該不想被輪換出去，尤其被輪換
到薄弱或者離家較遠的學校。因此，如何讓
骨幹教師接受輪換，政策應該出台相應的激
勵措施。此外，是不是輪換幾年後還能回來
老學校？如果是這樣，那麼被輪換出去的骨
幹教師會不會出現 「出工不出力」 的現象，
因此政策要對輪換教師有一定的考核要求。
他還判斷，如果名師輪換出去後不允許再回
原學校，他們會認為，只要出去了就回不來
了，還不如不出去。 大公報記者 毛麗娟

加速名師流動 還看激勵措施

因為名
校相對比較
集中，近十

年來，深圳的學區房動輒20
萬-30萬（人民幣，下同）的
單價令人咋舌。《深圳經濟特
區社會建設條例（草案徵求意
見稿）》發布後，8月2日學區
房掛牌量增加，部分老破小學
位房價格下跌。

在香蜜湖片區，帶名校學
位的中旅國際公館一直是熱門
樓盤，實際售價遠超13.1萬元
／平。

在百花片區，一套44平米
的房子成交價達到1420萬元，
被稱為 「天價學位房」 。該片
區業主劉女士對記者表示，可
以實行大學區制招生，但怎麼
保證隨機派位是公平的，怎麼
保證沒有人 「塞條子」 、 「找
關係」 ？如果能夠保證公平，
那她就贊成大學區制。

有中介向記者透露，深圳
寶中片區之前每個樓盤的掛牌
套數是個位數，近期每天掛牌
的房子增加了一兩百套，且售
價有50萬-100萬的下調。購房
者江先生看到深圳新政後說，
幸虧自己沒搶，否則買在高
位，孩子還不一定能上周邊的
名校。 大公報記者 毛麗娟
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◀深圳推出學區房新政，推行大學
區招生和辦學管理模式，建立義務教

育學校教師交流制度，被視為給學位房降
溫的 「撒手鐧」 。在深圳外國語學校初中
部，初三學生在複習。 資料圖片

公辦小學校長

大學區的劃分有利有弊，
這給家長更多的選擇和調劑的
機會，家長可以按積分和自己
的意願去分配學位。但大學區
的劃分模糊了一些 「邊界」 ，
讓家長對積分與學校的對

應度不太好把控。

河南雨災302死50失蹤 國務院調查追責



【大公報訊】記者馮雷鄭州報道：8月2日，
記者從河南省政府新聞辦召開第十場 「河南省防
汛救災」 新聞發布會獲悉，截至8月2日12時，此
次特大洪澇災害共造成302人遇難、50人失蹤。
河南省長王凱在發布會現場代表省委省政府，向
因災遇難的同胞和防汛搶險中犧牲的同志表示沉
痛哀悼，在場人員全體肅立默哀。根據有關法律
法規規定，國務院決定成立調查組，由應急管理
部牽頭，相關方面參加，對河南鄭州 「7．20」
特大暴雨災害進行調查。

河南省副省長武國定介紹全省防汛救災工作
情況。據統計，截至8月2日12時，全省共有150
個縣（市、區）、1663個鄉鎮、1453.16萬人受
災。全省組織緊急避險93.38萬人，轉移安置最
高峰值147.08萬人；倒塌房屋30616戶、89001
間。省委省政府累計撥付救災款物82.71億元
（人民幣，下同），其中財政資金46.9億元。

目前，除鄭州地鐵和衛河流域蓄滯洪區外，
其他城鄉公共交通和通信網絡基本恢復；全力恢
復工農業生產，目前工礦商貿企業安全復工復產

率達到94.6%；加快修復水毀工程，已修復水利
工程及設施1580處；加強災後恢復重建政策支
持，相關支持資金還將陸續下達。

地鐵5號線京廣隧道20人遇難
鄭州市市長侯紅介紹，截至8月1日18時，鄭

州市總共遇難292人，失蹤47人；其中，因洪
水、泥石流導致189人遇難；因房屋倒塌導致54
人遇難；因地下室、車庫、地下管廊等地下空間
溺亡39人。其中，市內五區和四個開發區共遇難

108人（包括大家關注的地鐵5號線14人遇難，
京廣路隧道6人遇難）。另縣（市）方面，鞏義
市遇難64人、滎陽市58人、新密市46人、登封
市12人、新鄭市2人、上街區2人，共遇難184
人。

據悉，國務院調查組將依法依規、實事求
是、科學嚴謹、全面客觀地對災害應對過程進行
調查評估，總結災害應對經驗教訓，提出防災減
災改進措施，對存在失職瀆職的行為依法依規予
以問責追責。

繼7月初北京西城區全面實施多校劃片，為 「學區
房熱」 退燒之後，8月1日深圳也放大招，官宣擬推行
大學區招生。

近年來，深圳動輒20萬-30萬／平米（人民幣，
下同）的學位房房價讓家長苦不堪言，如何破解當前
的 「擇校熱」 ，給學位房降溫，是全社會最關注的問
題之一。《草案徵求意見稿》明確提出，在義務教育
方面，深圳市、區教育部門應當推行大學區招生和辦
學管理模式，建立義務教育學校教師交流制度，健全
優質教育資源共建共享機制。

《草案徵求意見稿》還提出，確保一般公共預算
教育支出逐年只增不減，確保按在校生人數平均的一
般公共預算教育支出逐年只增不減。

深圳福田區某不願具名的學科帶頭人楊先生受訪
表示，政策的初衷是非常好的，就看怎麼落地，因為現
實情況是各學校之間競爭也大，好學校的領導都不一定
願意骨幹教師去把同區域學校搞得比自己學校還好。

他透露，自己所在的區之前試驗教師輪換，每個學
校派出去一個老師，但很多老師都不願意動，最後派出
去的基本上是年輕教師，不是骨幹老師。楊先生認為，
深圳提出健全優質教育資源共建共享機制，其實最終的
辦法可能還是要打破既得利益格局。

業界：助「房子」「學位」脫鈎
大學區其實在深圳不是新鮮事，自2015年起深圳各

區陸續試點實行大學區制招生，各區採用的比較通用的
做法是劃出2-4所公辦學校，共同面向同一片區招生，
而且通常把強弱校搭配進行招生。此外，今年上半年深
圳龍崗區按照街道劃分大學區，11個街道劃分為10個大
學區，讓住在大學區裏的學齡兒童，除了第一志願要申
請對口的學校外，還可以申請大學區裏任一或者是多所
學校。

但同樣是多校劃片，此前深圳的大學區招生政策與
北京電腦隨機派位不同，深圳採取的是入學積分制度，

按志願次序和積分高
低，依次錄取。

以深圳龍華區為例，龍華區教育局今年3月修訂
《義務教育階段大學區學校積分入學辦法一覽表（修訂
稿）（徵求意見稿）》，在積分辦法中，擁有深圳戶
籍、購買 「單片區」 學區房的仍然享有最高級別的優先
錄取權。

美聯物業全國研究中心總監何倩茹表示，從過去幾
年的情況來看，大學區制試
點並沒有影響學區房的價格
走勢，好的學區房價格漲幅
仍然高於平均水平。也有業
內人士指出，這一輪國家給
學區房降溫的決心很大，政
策力度逐漸傳導至地方，深
圳如果徹底推行大學區制，
真正打破房子和學位之間的
對應關係，買了學區房也不
能穩上 「名校」 ，將改變學
區房的高溢價現狀，
學區房要 「涼涼」 。

▼深圳如果徹底推行大學區
制，將真正打破房子和學位之
間的對應關係。圖為在深圳學
校內，教師對學生進行課
程輔導。 資料圖片

【大公報訊】據中新網、環球時報報道：據
中國國防部新聞局官方微信8月2日消息，中印兩
軍在莫爾多／楚舒勒會晤點印方一側舉行第十二
輪軍長級會談。此前，7月14日，中印兩國外交
部長在杜尚別舉行會見；6月25日，雙方召開中
印邊界事務協調與磋商工作機制第22次會議。

雙方繼續就推動中印邊界西段實控線地區一
線部隊脫離接觸坦誠、深入交換意見。雙方同意
此輪會談具建設性，進一步增進了相互理解。雙
方同意根據雙邊協議協定，保持談判對話勢頭，
盡快解決剩餘問題。在談判對話解決問題期間，
雙方同意繼續作出有效努力，確保中印邊界西段
實控線地區局勢穩定，共同維護和平與安寧。

2020年5月開始，中印軍隊在邊境地區爆發
新一輪衝突和對峙。6月15日，兩軍在加勒萬河
谷發生衝突時出現人員傷亡。此後中印兩軍展開
數輪軍長級會談。
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